

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona)

Diario de avisos y noticias.

FRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5.
Ultramar y Extranjeros. 15.

PAO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
a precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilicas

JUAN JORDI

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

agregada al Colegio de Nuestra Señora de Pilar (Albareda 15)
Sistema Ocháran

declarado de texto en las Normales de Maestras por R. O. publicada en la Gaceta del 20 de Mayo último
DIRIGIDA POR LA PROFESORA SUPERIOR
D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner
con título especial obtenido en Madrid.

Desde 1.º de octubre quedan abiertas las clases especiales para enseñar en pocas lecciones el corte y confección de prendas, tan necesario e indispensable a toda mujer.

MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Calle de Albareda número 13, 2.º Gerona

- Administración de fincas rústicas y urbanas.
 - Asuntos pendientes del Consejo de Estado.
 - Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña a.
 - Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.
 - Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.
 - Redención y cobro de censos.
 - Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.
 - Diligenciamiento de exhortos, cartas-órdenes y suplicatorios para todas las provincias de España.
 - Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos-contenciosos.
- CALLE DE ALBAREDA NÚMERO 13, 2.º GERONA

J. SAGUER Y C.ª

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana
San Juan Caucio

Cuarenta Horas
Iglesia de San Lucas

NO DORMIRSE

Por fortuna, los incidentes ocurridos en Barcelona no han tenido el desarrollo que algunos temían.

La población en general se mostró extraña a la superficial agitación de la calle, ciñéndose al cierre de tiendas.

Torpes e improvisadores serían nuestros hombres políticos si se mostraran satisfechos de su obra, creyendo que son debidas a unos cuantos locos las manifestaciones de cierto carácter que se han acentuado en el país desde hace algunos meses.

Es indudable que estas manifestaciones procurarán agrandarlas y torcerlas los partidos radicales, los temperamentos pesimistas y todas aquellas personas y agrupaciones que por errores de conducta ó afar de notoriedad buscan en la discordia y en la confusión horizonte para satisfacer sus ambiciones.

Debe procurarse, por esto mismo, estos elementos para continuar su campaña, pues fácilmente de no atender con más celo las justas reclamaciones de la opinión los vehementos, los pesimistas y los contrariados verán aumentada su hueste con fuerzas desprendidas de esa gran masa neutral,

preparada para vivir en paz, pero deseosa de que se gobierne con más previsión y se administre con más blandura.

La obra del Gobierno ha de ser cada día más laboriosa en España, por que la opinión, más despierta y exigente que antes, quiere haya el debido orden en los servicios, que se repartan los impuestos con equidad, que no se ahoguen las iniciativas particulares en el holocausto de una administración central harro absorbente, y, en una palabra, que los gobiernos se constituyen no para servir los intereses estrechos de partido, sino los intereses de la nación.

Hay en el país, por todas las aspiraciones regionales y gremiales, un afán grande y manifiesto de que la administración sea más inteligente y mas conciliadora, y de que los gobiernos presten profunda atención a los intereses del país, proscribiendo egoísmos y compromisos de partido, que luego suelen reflejarse en poner la administración central en manos de amigos y deudos.

El espectáculo actual tan mezquino y dañoso, ha llegado a fijar la opinión pública, y no sería cuerdo irritarla, cuando es tan fácil atender sus quejas en lo que tiene de saludable, de justo y de reparador.

Desde París

París 15 de Octubre de 1899.
St. Director de EL CORREO DE LA TARDE:
El 25 centenario de la fundación de Marsella
Cuando se desembarca en Marsella por

la parte del mar, las montañas desde cuya falda parece desprenderse la ciudad, ofrecen en absoluto el aspecto de las montañas de Yona y del Atico. Sus onduladas crestas se destacan sobre un fondo azul y un mar que los buques de todas las nacionalidades surcan baña su pie.

Los navegantes griegos que procedentes de Focia en el año 599 antes de nuestra Era aboradaran en sus playas, debieron creerse de nuevo en su patria abandonada. Cuenta la tradición que al desembarcar los intrépidos navegantes su instinto comercial les hizo comprender fácilmente que había allí un sitio favorable que podía servir de gran depósito para los productos de todas las regiones de la Galia, pudiendo venir a ser para los puertos septentrionales del Mediterráneo occidental lo que Cartago para el litoral meridional de este mismo mar.

En aquellos precisos momentos, Nans, Jefe de los segobregos, tribu que ocupaba la región, daba una gran fiesta. Su hija, Syptis debía casarse aquel día escogiendo entre los jóvenes el que más le gustase, entregándole una copa de agua en prenda de su elección.

Portos, el Jefe de los navegantes a quienes según las leyes se había dado hospitalidad se había invitado, asistió a la fiesta, y con gran sorpresa vieron los naturales que Syptis ofrecía la copa al Jefe extranjero. El joven griego, hermoso y elegante había cautivado el corazón de la joven.

Nans rectificó la elección de su hija y se celebraron las bodas con gran fausto y para que el nuvo esposo se quedara en su nueva patria le cedió una parte de sus tierras en las que los navegantes fundaron

una población que llamaron Marsilia y que es la Marsella de nuestros días.

Estos son los sucesos mezclados de leyenda y de historia que los marseleses se proponen recordar estos días con grandes fiestas. Focia, cuyos hijos fueron los fundadores de Marsilia es hoy una villa de unos ocho mil habitantes y habiendo sido invitada a las fiestas ha mandado una delegación que presidida por M. Georgides ha desembarcado ya.

M. Pedro Bertas, del Ayuntamiento de Marsella, al recibir a la delegación ha pronunciado el siguiente discurso: «Marsella no ha olvidado que debe a Focia no solo su nacimiento, sino también su culto profundo para el trabajo, la belleza, y la independencia.

«Durante las presentes fiestas podreis convenceros de que Marsella continúa siendo digna de quien la engendró, de esta hija de Yonia cuyos marinos fueron tan celebres en la antigüedad y cuyos ciudadanos prefirieron morir antes que ser esclavos.

«Representantes de Focia, tenemos un gran honor estrechar vuestras manos por que todos somos hijos de una misma patria. Hermanos de Focia, vosotros sois los bien venidos entre vuestros hermanos de Marsella.

A. SAISSY.

Iván el de los osos

Adonde irá Iván el de los osos, como

Crónica

en el aduar bohemio le llamaban, por aquel tan solitario y temeroso camino de Guadamil? ¿Adonde irá?...

Dos veces se había vuelto en la cuesta para amenazar con el garrote á un famélico mastín que con las orejas y la cola bajas, ocultándose entre los maizales y los trigales, á larga distancia le seguía.

—¡Marcha, Tok!... ¡Largo, Tok!—gritó con voz imperativa, adelantando un paso hacia el perro, que se quedó parado un momento en medio del camino, y luego, como de mal talante y perezoso, se volvió al aduar, que se aparecía lejos envuelto entre las brumas que se elevaban de la llanura pantanosa y triste; ¡triste, si, como aquel hogar de bohemios, al cual prestaban tan fantástico aspecto las tintas de un ocaso arrebolado y fuerte y la llama de las hogueras, que iluminaba con calientes tonos rojizos los rostros melencólicos y cetrinos de la taifa de gitanos que en torno se agrupaba!

Al vocerío de los hombres que rifaban entre sí, mezclábanse los histéricos ayes de una pobre poseída que, rodeada de las mujeres de la tribu y de un pelotón de chicos cueros sucios y desnudos, yacía pálida, calenturienta y estenuada sobre un haz de hierba seca que mordía un caballo montañés de lanudo pelaje y enmarañada crin.

Murmurando no sé que cosas, iba el hombre andando de prisa y haciendo molinetes con el palo.

Brillaban, heridos por los últimos rayos del sol, los vivos colores de su traje extraño y pintoresco; alborotábase el viento la desmelenada cabellera riza que asomaba por debajo del mugriento fez, á la espalda llevaba el zurrón de cuero arrugado y vacío, y pendiente del cinto la bulianguera pandereta, que el andar precipitado y descompuesto del hombre hacia sonar á veces.

En la diestra, nerviosa y atezada cual garra de milano, empuñaba el herrado bastón, y no se daba tregua en golpear los lomos del oso, que se detenía á morder la desmedrada hierba que cubría las orillas del camino; un camino de aldea triste y solitario, sombreado por grandes castaños que le comunicaban cierta sombría majestad de avenida ó de rico priorato ó viejo «Pazo» solariego.

Andando, andando, llegó el gitano á la aldea de Guadamil, y temeroso cual perro en corral ajeno, entró en el atrio de la iglesia, donde había un grupo de mujeres esperando la hora del rosario.

—¡No me dan una peña chica pa pan, una solga!... murmuró el bohemio descubriéndose humildemente.

Las mujerucas hicieron las sordas. E bohemio, dando vueltas alrededor del corro y alargando el fez, repetía:

—¡Una solga, señorinas! ¡una solga!... Desesperado y mohino acabó por cubrirse y cambiando de tono y maneras se puso á gritar:

—¡Vengan señores...! ¡Vengan y verán bailar la danza moscovita!... ¡Vengan y lá verán!

Y mientras esto decía, el oso, al cual tenía del diestro y miraba hoscó, daba vueltas torpe y pesadamente en torno suyo.

Habíase reunido alguna gente, y el bohemio empezaba á cobrar esperanza y ánimo.

—¡Acudan todos y verán cómo más luego de bailar se morre!

Y así fué; dejó de gritar el hombre, y el animal cayó pesadamente en tierra.

—¡Ahí le tienen muerto mis señores

¡Oh povero de mi, que estoy perduto! ¡Que desgracia esta, Nostro Señor!...

Y se mesaba los cabellos para mejor simular la pena.

Enderezóse y agitando una pandereta en el aire, púsose á gritar.

—¿No me dan una caritarre pa le entretér? ¡Una peña chica!

Y su desesperación y su angustia traslucíanse en el temblor nervioso que comunicaba á la pandereta. De pronto una piedra arrojada desde el camino vino á ella, agujereando el parche. El bohemio se volvió furioso.

—¡Oh pícaros sin crianza! ¡Si vuestros padres no os la muestran, yo os la aprenderé!

—¡Cállate tú, grandísimo gitano,— que se te está oyendo en la iglesia!—gritó cólera una vieja que se asomó á la puerta.

—¡Gitano no, señorina; gitano no!

A este tiempo las campanas rompieron en alegre repique, y presurosos y en tropel entráronse por las puertas de la iglesia cuantos se hallaban en el atrio. Quedóse el bohemio jurando y maldiciendo de su estrella, colérico, tira del ramal al oso y elevó en sus lacios lijares el herrado bastón.

El animal se volvió con los ojos encarnizados y la boca espumante, sacudiendo la cabeza, tornó á morder el carcomido tronco de un ciprés. Otra vez y con mayor crueldad, quiso castigarle su dueño, y entonces la hiena se incorporó rugiendo: con los hirsutos brazos extendidos avanzó hacia el hombre, que intentó resistirla, y enarboló dos veces el palo, hasta que cayó luchando, profiriendo no sé qué palabras horribles... Sintióse el crujir de huesos descoyuntados y rotos, gemidos roncós, jadeantes, faltos de aire, como los exhala el que siente ahogado; desgarraduras de carne que escalofrían y crispaban; y dominando todo las salvajes ruidos arrancaban á la hambrienta fiera la vista del eadaver mutilado y palpitante de su dueño y el olor de la sangre, que humeaba.

R. DEL VALLE-INCLAN.

Férias y fiestas

Continuación de la lista de señores donantes que contribuyen á la suscripción para sufragar los extraordinarios festejos que se celebrarán en esta ciudad en honor de su patrón San Narciso.

Nombre	Pesetas
Suma anterior	5.520'00
Señora viuda de Rigau	5
Don José Bonet	10
Don Luis Blanchart	1
Don Vicente Carreras	25
Don Ramón Cros	2
Don Eduardo Culla	2
Don Melitón Turi	1
Don Narciso Negre	5
Señora viuda Rexach	10
Don Enrique Roca	5
Don Enrique Grahit	1
Don Leandro Comas	4
Don M. Cat	2'50
Doña Teresa Norat	20
Don Pascual Perucho	5
Don Eusebio Simó	5
Don Ricardo Ros	4
Don León Audouart	10
Don José Gimbernat	5

Total 5.642'50

Continua abierta la suscripción.

Por conducto que nos merece confianza plena, hemos sabido que no vendrá á presidir el acto solemne de la repartición de premios del Certamen Literario, el señor Torres y Bages, presidente del jurado elegido por la Asociación Literaria y actual obispo de Vich.

El discurso presidencial correrá á cargo, según nuestras noticias, del distinguido publicista señor Botet y Sisó.

El vocal delegado de la comisión provincial de Barcelona para la Exposición Universal de París de 1900, participa que mañana viernes, día 20 del actual, fine el plazo definitivo para la admisión de las obras de Bellas Artes.

Según dice un periódico, en varias comarcas atraviesa una difícil situación el negocio de vinos, pues ni los precios bajan, ni los compradores se deciden á concertar las operaciones.

En este estado van ya transcurriendo algunos días, y por ninguna parte hay indicios de que varíen las cosas.

Trueba dijo que este era el mes de las almas tristes, y tristeza, realmente, dan los árboles que amarillean y se desnudan; sus hojas, que el viento arranca sin piedad; el color del cielo, que va perdiendo sus brillantes de estío; y hasta la lluvia, que aún siendo tan templada como la que solo á ratos nos envían las nubes, inspira, después del «tiempo pasado», melancólicas ideas.

Mas, así y todo, no es para quejarnos y contentos estaríamos con que ni el suelo se enfangara más, ni el sol luciese menos.

Pero empalidece poco á poco, cada vez pinta con menos brochazos de oro los crepúsculos y hasta en sus ratos de esplendor parece que, iluminándolas más, hace también más perceptible las cenicientas tintas otoñales.

Mañana viernes llegarán á esta ciudad los artistas de ópera contratados por la empresa del Teatro Principal, así como el cuerpo coreográfico.

Gracias á las gestiones del bizarro general gobernador de esta plaza y distinguido amigo nuestro, don Pedro Cornel, durante las férias tendremos el gusto de oír á la brillante banda del regimiento de Asia.

En la fachada de las casas consistoriales han sido hoy fijados los carteles anunciadores de las férias y fiestas de esta ciudad, los cuales por su confección, son de lo mejor que hemos visto aquí.

Puede decirse que ha empezado ya el otoño, pues el viento algo frío que reinaba anoche obligó á no pocos trasnochadores á sacar sus abrigos de entretiempo, que por cierto no estorbaban.

El tiempo sigue con tendencia á lluvia.

En la escuela Normal de Barcelona ha obtenido el título de profesora superior la señorita Francisca Torrent y el elemental, la señorita Josefa Prat, alumnas del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, que dirige la ilustrada profesora normal señorita doña María de la Estrella Noguera.

Ha sido nombrado administrador de la cartería de La Escala, don Salvador Sala y Cárdenas.

Se cree que mañana quedarán total-

mente terminadas las obras de reforma del Teatro Principal.

Por haber infringido el reglamento de policía de carreteras, el señor gobernador civil ha impuesto cinco pesetas de multa al vecino de San Felú de Pallarols, Esteban Colomer Casellas.

Ha sido denunciado al juez municipal de Blanes, por haberle encontrado apacentando ganado en un viñado sin el correspondiente permiso del propietario, el vecino de la expresada población, Felio Jubou Suñer.

En uno de los días de la semana próxima se reunirán en Barcelona varios representantes de asociaciones catalanistas, con objeto de acordar si conviene realizar algun acto de importancia en vista de la situación actual política y económica de España.

El regalo que los funcionarios de Hacienda tratan de hacer al ministro señor Villaverde, por el decreto de la inamovilidad, consiste en un album firmado, cuya primera hoja será un «fac simile» del decreto, que ha publicado la «Gaceta» sobre la permanencia de los empleados en sus destinos.

El domingo próximo se verificará en Caldas de Malavella una fiesta como despedida de los bañistas.

Se bailarán sardanas, y por la noche tendrá lugar un espléndido baile en un entoldado, corriendo el programa á cargo de la aplaudida orquesta «La Farnense», de Santa Coloma de Farnés.

La «Gaceta» publica un decreto relativo al cupo del actual reemplazo y una real orden del ministerio de Hacienda, en la que se dispone que se habilite la playa de Estarrit para el desembarque de la sal común que se conduzca bajo el régimen del cabotaje, con intervención de la Aduana de La Escala.

Por la secretaría de este ayuntamiento se llama á los soldados Juan Roig Bartrina, Jaime Masmartí Lloret, Ramón Vinals Artigas, Paladio Domenech Ribera para enterarles de un asunto que les interesa, y á los soldados Narciso Mateo Masó, Bartolomé Serra, Pedro Corominas, Chippell y José Jofre Albertí para entregarles un documento.

Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido una real orden circular á los delegados de Hacienda, en la que se les previene, á los efectos de los artículos 15 y 16 del real decreto fecha 6 del actual, que todos los funcionarios cesantes de este ministerio y del ramo de Hacienda del suprimido de Ultramar y de las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas que deseen ser incluidos en los escalafones definitivos, podrán presentar sus solicitudes, acompañadas de las hojas de servicio y partidas de nacimiento.

El plazo para presentarlas es hasta el 9 de noviembre y podrán presentarse ante el delegado de Hacienda de la provincia en que residan á fin de que extendida por los mismos la certificación de conformidad, y devueltos los documentos á los interesados se eleven inmediatamente al ministerio de Hacienda para la resolución que proceda.

Los funcionarios activos que figuren en el escalafón provisional, podrán presentar sus reclamaciones contra el lugar que ocupan ante el jefe de la dependencia en que presten sus servicios.

Un periódico de Barcelona se hace eco de la siguiente fundadísima queja:
 «Por recientes disposiciones legales han sido anulados los timbres de guerra que se aplicaban, además de los ordinarios, á las letras, pagarés, franqueo de cartas, etc. Nosotros, que como otros muchos comerciantes é industriales compramos cantidad de dichos timbres por necesitar muchos diariamente, al quedar sin curso dichos timbres hemos pretendido inútilmente que se nos reembolsara de su valor ó se nos canjearan por otros efectos timbrados. ¿Qué se hace con esos timbres? Si quedaron sin curso, ¿por qué no se devuelve su valor?»
 Al que correspondía debe resolver el asunto, sea el gobierno ó sea la Arrendataria de Tabacos, están en el caso de devolver el valor de unos timbres que han quedado fuera de circulación, porque así se hizo siempre y no de otra manera puede ahora hacerse.»

El ex-alcalde de Alger, M. Max Regis, marchará en breve al Transvaal, con objeto de luchar al lado de los boers contra Inglaterra. Acompañarán á Max Regis y lucharán á su lado, los diez redactores del periódico «El Antijudío», que se encuentran actualmente en Barcelona.

Han subido los fletes en Inglaterra á causa de la guerra con el Transvaal.

Los navieros ingleses especulan sobre la necesidad en que se encuentra el Gobierno inglés de fletar con rapidez numerosos buques.

Los fletamentos están ahora más elevados que cuando la guerra hispanoamericana.

Algunos navieros han logrado fletamentos á 21 shelings (26'25 francos) por tonelada y por más.

Los barcos situados todavía en los astilleros se venden ya con primas de 4 á

5.000 libras esterlinas (100 000 á 125.000 francos).

Ha presentado la dimisión, con carácter irrevocable, el contador del colegio de procuradores, don Joaquín Mas y Ministral particular amigo nuestro.

Ha fallecido repentinamente, esta mañana, el antiguo y consecuente federal, don Juan Bou.

Su fallecimiento será muy sentido entre los republicanos de esta ciudad, pues era un elemento de los que podía enorgullecerse el partido en que militaba.

UNA BENDICIÓN para el género humano

Jamás se ha ofrecido al público un remedio tan recomendado por la profesión médica como la Emulsión Scott. Este gran medicamento supera á los demás en sus propiedades curativas y nutritivas.

Para todas las manifestaciones de decaimiento en la constitución, tales como pérdida de carnes y apetito, demacración y debilidad general, la Emulsión Scott es la preparación más eficaz que pueda tomarse. Como demostración de las recomendaciones de los médicos, acompañamos una carta del celebrado doctor Griffoll, de Reus, que dice así:

El abajo firmado, Licenciado en Medicina y Cirugía, certifico: Que he obtenido con el empleo de la Emulsión de Scott magníficos resultados en todos cuantos casos la vengo empleando desde hace diez años, por cuyo motivo no dudado en recomendarla como excelente preparación para combatir todas las manifestaciones propias del raquitismo, escrófula, tuberculosis, que tan frecuentes son entre la humanidad doliente.

Reus 21 Noviembre de 1895.
 La Emulsión Scott, combinada con hipofosfitos y glicerina, es la fórmula de hígado de bacalao más agradable al paladar. En las enfermedades cuyos gérmenes producen la escrófula y tuberculosis, la Emulsión Scott no sólo da fuerza y vitalidad al sistema, sino que es también poderoso preventivo de estos males. En las enfermedades de la infancia, tales como raquitismo y marasmo, la administración de este remedio se hace indispensable para los médicos. Todos en general recomiendan la Emulsión Scott, y los colegios de medicina del mundo entero se unen para celebrarla. Sólo se necesita probar la Emulsión Scott para convencerse de su maravillosa eficacia.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 437, calle de Valencia, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Dr. José Griffoll

Servicio particular de «La Neotafía».— Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: Juan Bou, 60 años.
 En el hospital: 0.

Nacimientos: varones 0; hembras 1.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
 Cambios del día 19 de Octubre de 1899

Interior	65'15
Exterior	00'00
Cubas 1886	72'87
idem 1890	61'12
Nortes	52'50
Francias	46'90

CAMBIOS DEL ORG

Alfonso	24'00
Isabel	00'00
Onzas	25'00
Monedas de 20 pesetas	00'00
Do pequeño	00'00

CAMBIOS

Paris vista	25'00
Madrid vista	31'50

CUPONES VENCIMIENTO JULIO 1899

Cubas 1886 1890	00'50
Exterior	22'00
Interior y Amortizable	11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 19.
 En el Consejo de ministros celebrado ayer se discutió la cuestión de los presupuestos de un modo amplio y laborioso.

Los departamentos de Guerra, Marina y Fomento no llegan, en sus economías, á la cifra pedida por el ministro de Hacienda.

Este pidió á los señores Dato, Pidal, Azcárraga y Gómez Imaz que introduzcan mayores economías en sus respectivos ministerios, apoyándole en esta pretensión el señor Silvela.

El señor Dato puso algunos reparos al aumento de la cifra de economías que había presentado.

El señor Villaverde contestó que, estudiado detenidamente el presupuesto de Gobernación, puede convencerse el señor Dato de que caben aún

300.000 pesetas de reducción en la nómina del personal.

El señor Dato dijo que, á su entender, no era esta la ocasión más oportuna para decretar cesantía. Insistió el marqués de Pozo Rubio y el ministro de la Gobernación, accedió, por último, á rebajar las 300.000 pesetas en el presupuesto del ministerio.

Sus amigos dicen que el señor Dato ha dado un ejemplo de disciplina.

Con esto las economías de Gobernación llegan á dos millones doscientas mil pesetas.

El marqués de Pidal ha presentado el presupuesto de Fomento con una economía de cinco millones.

El señor Villaverde le ha pedido un millón más.

Respecto al ministerio de la Guerra el general Azcárraga contestó señalando las dificultades que le impedían con placer á su compañero de Gabinete.

El ministro de Hacienda insistió en que podrá reducirse aún el presupuesto de Guerra; terció en la discusión el señor Silvela, acordándose que hoy se reúnan los señores Azcárraga y Villaverde para buscar la manera de introducir nuevas economías.

—Dícese que los boers van fortificando los puntos estratégicos que han ido ocupando en territorio inglés, montando cañones y construyendo atrinchamientos en los principales pasos, con el fin de que si llega el caso de tener que mantenerse á la ofensiva, puedan tener fuertes puntos de apoyo fuera de su mismo territorio.

Uno de los destacamentos de boers que marcha hacia Dundee ha cruzado algunos tiros con una patrulla de husares ingleses á la mitad de la distancia entre Dundee y la frontera del Transvaal.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

—¿Dónde?
 —En sus pliegues.
 —¡Pobre Balveigne! No sollozaba; pero las lágrimas corrían de sus ojos como de dos fuentes libres, sin esfuerzo ni intermitencias.
 —Ahora añadió—romped algunas ramas de los pinos.
 Balveigne dirigióse á Teresa, aún sentada, embrutecida, sobre la yerba, que me sostenía sobre sus rodillas, sin tener fuerzas para intentar lo mas mínimo, con objeto de reanimarme.
 —Siguemos, Teresa—la dijo.
 La triste caravana púsose en marcha a través del bosque de pino, que los resplandores del incendio, menguantes ya, agujereaban con rayos de luz, móviles y coloreados.
 La noche llegaba muy sombría; el apretado grupo que formabamos dijérase que se hundía en las tinieblas.
 Balveigne marchaba a la cabeza, inquieto, volviéndose de vez en cuando para hacer acelerar el paso con breves palabras.
 A penas entramos en la sombra que reinaba mas allá del bosque, se detuvo súbitamente, profiriéndose enseguida una sorda y desesperada exclamación.
 —¿Que hay?—preguntaron los guardas.
 —¡Que estamos perdidos!
 —¿Por qué?
 —Porque el señor llega.
 En efecto, oíase desde lo largo del sendero un rapido ruido de pasos.
 —¿Del señor?
 —Si.
 La alta silueta de mi padre distinguía mas y mas cada vez, clara y distinta.
 Todo sucedía del mismo modo, ¡oh!, poder tragico de las situaciones!

—Es que es muy difícil sostener un cuerpo inerte que se abandona...
 —¿Por si mismo?
 —Si.
 —Pues...
 —Apenas si puede hacerse sobre el suelo firme.
 —Yo lo conseguiré, á pesar de todo, ¿me oís?
 —Si, esta bien.
 —Pero es preciso hacerlo antes de quince minutos, si no queréis que tenga que subir á dos.
 Y hablando así, Balveigne arrollaba la cuerda alrededor de su cuerpo dándole dos vueltas completas por debajo de los brazos.
 El resto debía formar un largo cabo que los tres guardas sostendrían solidamente en sus manos.
 Precipitadamente se deslizo en la hondonada, y ayudándose con las piernas y con los brazos sostenido por la cuerda que iba desarrollandose lentamente á sus órdenes, llegó al elevado relieve del tremendo precipicio.
 —Del furor.
 —Si es verdad.
 En unnto...
 —¿Qué?
 —Nada de bueno.
 Tratabas entonces de caminar mas de cien pasos por el estrecho sendero de granito sobre el abismo.
 El valeroso Balveigne marchaba, sin embargo, por aquel borde del precipicio con esa seguridad y rapidez que dan las resoluciones adoptadas enérgicamente.
 —¡Todo por su voluntad!
 Oíanse botar del abismo sus órdenes breves y rapidas.

